

**Quelles responsabilités sociales pour les entreprises minières canadiennes ?**

**Programmation du 25 août**

Dans le cadre du 1<sup>er</sup> Forum social Québécois



8 h 45 - 10 h 45

**Quelles responsabilités pour les entreprises extractives?**

- Intervenant à confirmer
- Corinne Gendron : Titulaire de la Chaire de responsabilité sociale et de développement durable – UQAM
- Bruce Broomhall : Directeur du Centre d'étude sur le droit international et la mondialisation – UQAM
- Georges Lebel : Professeur science juridique à l'UQAM

11 h - 13 h

**Tables rondes sur les entreprises canadiennes et l'extraction minière : Quelles perspectives politiques pour ce rapport innovateur ?**

- Bonnie Campbell : Titulaire de la Chaire C.-A. Poissant
- Gerry Barr : Président-directeur général du Conseil canadien pour la coopération internationale
- Pierre Graton : vice-président, développement durable et affaires publiques de l'Association minière du Canada

13 h 45 - 15 h 45

**La mobilisation citoyenne au cœur des projets d'investissement minier au Québec et à l'étranger : parallèles et perspectives pour les communautés**

- Myriam Laforce : Chercheure au Groupe de recherche sur les activités minières en Afrique.
- Ugo Lapointe : Chercheur au Groupe de recherche sur les activités minières en Afrique.
- Caroline Brodeur : Chargé de projet Droits et Démocratie
- Étienne Roy-Grégoire ex-coordinateur de la Coordination de l'accompagnement international au Guatemala

16 h - 18 h

**L'action éducative, une action sociale pour favoriser l'engagement du public et le changement**

- Isabel Orellana : Chercheur Chaire de recherche du Canada en éducation relative à l'environnement.

- Moussa Tchangari : Directeur du groupe Alternative Niger
- Marilou Villeneuve - représentante jeunesse francophone à Développement et Paix.
- Intervenant à confirmer – AQOCI

**Organisé par :** *Coalition québécoise pour une exploitation minière responsable*

La **Coalition québécoise pour une exploitation minière responsable** regroupe des ONGs, des organisations de défense des droits humains, des investisseurs responsables, des associations religieuses et des groupes de recherche. Ni anti-mine, ni pro-mine, la coalition cherche à s'assurer que les opérations des entreprises extractives canadiennes à l'étranger se fait dans le plus grand respect des droits de l'homme, de l'environnement et avec le consentement informé et libre des populations locales. La coalition appuie et vise à promouvoir les recommandations issues du rapport du groupe consultatif des Tables rondes nationales sur la responsabilité sociale des entreprises extractives.



En partenariat avec :

